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Municipio les ofrece solución en al menos un mes más:
Familia no puede ni dormir por miedo a
que árbol los aplaste durante la noche

Pág. 5

Proyecto alumnos AIEP:
Niños de Parrasía crean
su ‘Mini Junta Vecinal’ y
hoy reparten regalos
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En Hospital San Camilo:
Rotary Club dona set
de cortinas para el
servicio de Maternidad
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Academia Astronomía y Ciencias:
Escuela El Sauce cierra
año con grandes logros
nacional e internacional
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Comité de Vivienda LGTB:
Protesta contra alcaldesa
exigiendo respuestas a
demanda habitacional
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LOS ANDES
Hospital implementa
subespecialidad de
radiología intervencional
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Empresa ‘Total Motors’:
Ofrecen venta y servicio
técnico de motocicletas
y scooters eléctricos
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Carabineros de Llay Llay:
Detenido conductor por
huir de control y portar
droga y pistola de balines
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EXIGEN RESPUESTAS.- Cerca de las 8:30 de la mañana de ayer las familias pertene-
cientes al comité de vivienda LGTB de San Felipe, comenzaron a congregarse en el
sector de la plaza cívica de nuestra ciudad, con el objetivo de realizar una manifestación
pacífica pidiendo respuestas por sus demandas de casas. Fue casi un centenar de perso-
nas las que haciendo sonar silbatos y con pancartas en mano, se expresaban pidiendo
reunirse con la alcaldesa, quien a esa hora se encontraba en el teatro municipal, concu-
rriendo hasta ese lugar donde irrumpieron para manifestarse. El incidente terminó con la
presidenta del comité detenida.

Hombre de 50 años
se habría suicidado
al ser ‘funado’ en RS
Urge legislación para terminar con terroristas de las redes
que se amparan en el anonimato para dispersar su veneno

Acusado de abuso sexual pero sin denuncia formal
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Matrimonio Igualitario…

Roberto Carrandi M.

Cristianos para el Siglo XXI

   Fernando Montenegro, Caballito Blanco (Payador)

Vamos a salir de la deuda

No puedo negar que a
los más viejos el tema nos
cuesta, por la formación o
deformación que sufri-
mos, no solo la religiosa,
sino también la social.
Marcados fuertemente
por el texto del Libro del
Génesis: «Y Dios los creó
hombre y mujer», el texto
no daba para muchas
vueltas e interpretacio-
nes… pero el mundo y los
seres humanos avanzan,
para bien o para mal, y
empiezan a crearse in-
quietudes y a mirar al
mundo con otros ojos.
Empiezas a cuestionarte
el tema de la Misericordia

Hay que bajar el telón
dejar de gastar dinero
y que la gente decida
cuál de las dos es primero.

Se han echado tanta bronca
ponen al pueblo dudoso
pero llegando al gobierno
todos se ponen mañosos.

Tenemos al Trump chileno
colorín cara de ají
ha cambiado las versiones
diez veces de este país.

Primero atacó mujeres
después al sexo tercero
y después pidió disculpas
creyéndose caballero.

de Dios, la Compasión y
básicamente el Amor del
Padre. Y hay un hecho que
empieza a dejar en claro el
tema y es un viaje del Papa
Francisco, que cuando
vuelve en el avión a Italia
conversa con los periodis-
tas y le tocan el tema, no
recuerdo si sobre el matri-
monio Igualitario o la ho-
mosexualidad, y dice algo
tan simple y esclarecedor:
«Quién soy yo para Juz-
gar», y ahí se me cayó la
teja. Como habíamos pa-
sado todos… iglesias, je-
rarquías, obispos, curas,
monjas, fieles e infieles,
por encima del texto de

Juan 12,47, que es la base
del sentido de la venida
del esperado Mesías: «Al
que escucha mis palabras
y no las cumple, yo no lo
juzgo, porque no he veni-
do a juzgar al mundo sino
a salvarlo». Pero claro,
cómo nos sentíamos los
puros, inmaculados, sin
pecados… nos dedicába-
mos a condenar al que se
nos pusiera por delante.
El Jesús de brazos abier-
tos en la cruz no significa-
ba nada para nosotros.
Más vale tarde que nunca
y aunque su promulgación
sea un oportunismo polí-
tico, vale la pena.

Pongo en dudas sus propuestas
las de la tercera edad
las pensiones no se ajustan
no más con buena bondad.

Acusa de su rival
que va con los comunistas
y él diciendo de nazis
con crímenes a la vista.

Del Boric también hay dudas
por su poca educación
que ha tenido sus yayitas
lejos de otra región.

Se pelean por las drogas
pero es tarde para eso
el asunto de los pitos
está hasta en el Congreso.

Hay que tener gran respeto
entre dos autoridades
pero estos dos rivales
no tienen sus cualidades.

Al fin queridos lectores
yo les quiero recordar
el voto es muy valioso
no lo vayan a anular.

En el último debate
ARCHI el candidato Ga-
briel Boric señaló textual-
mente: «yo creo firme-
mente en la libertad de
expresión, creo firme-
mente que la prensa tie-
ne el deber de incomodar
el poder y por lo tanto
cuando uno se sienta aco-
rralado y se sienta que las
preguntas son muy difíci-
les, en buena hora, para
eso está la prensa».

Tres días después, en el
punto de prensa posterior
al debate ANATEL, un pe-
riodista hizo una pregun-
ta totalmente pertinente
desde el punto de vista del
escrutinio público al que se
debe la prensa.

En efecto, el examen
de orina que el candidato
exhibió en cámara había

¿A cuál le creemos?

LUIS PARDO SÁINZ
Diputado RN

sido tomado el mismo día y
a una hora posterior, en que
Gabriel Boric había comu-
nicado por redes sociales
que se encontraba con fie-
bre y otros síntomas sospe-
chosos de Covid19, razón
por la que se excusaba de
asistir a un debate, entre
otras contradicciones y du-
das que se generaron a par-
tir del mencionado examen.

La pregunta incomodó
manifiestamente al candi-
dato quien, tras preguntar
intimidatoriamente el nom-
bre al periodista, lo acusó de
«instalar mentiras» y de
«sumarse a la campaña de
José Antonio Kast». Termi-
nado el punto de prensa se
dirigió directamente hasta
donde estaba el profesional
y apuntándolo con el dedo
lo increpó duramente: «Es-

tas preguntas no se hacen,
irresponsable».

¿A cuál Boric le creemos,
al del debate de ARCHI, res-
petuoso de la libertad de
expresión y el rol de la pren-
sa, o al ofuscado Boric del
debate de ANATEL?

¿Si como candidato -en
plena metamorfosis de sus
convicciones- reacciona de
esta forma, qué se puede
esperar de su conducta una
vez investido del poder, en
caso de ser elegido presi-
dente?

¿Qué dice el Colegio de
Periodistas, va a defender al
candidato Boric, a quien
respaldó públicamente, o va
a recuperar la imparcialidad
y seriedad que se espera de
una organización gremial,
para defender el rol de un
periodista?

VIERNES 17 DE DICIEMBRE 2021

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

08:00 Matinal Juntos cada Mañana
12:00 Novasur Bloque Infantil
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
14:35 María la del Barrio, Teleserie mexicana,

con la actuación de Thalía
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Médicos línea de Vida
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Hotel de Los Secretos, con la actuación de Daniela Romo
23:30 Documental
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV 2
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nidad.
«Para nosotros como

rotarios esto viene a cum-
plir una promesa que ha-
bíamos pactado con los
doctores Ítalo Vacarezza y
Rodolfo Silva en la ante-
rior donación que había-
mos realizado, en donde
nos habíamos comprome-
tido a seguir apoyando al
Hospital y sus usuarios,
esta vez, con la donación
de 22 paños de cortinas
para cubrir las diferentes
salas, siempre pensando
en la comunidad, así que
es un verdadero agrado
poder hoy entregar este
aporte», aseguró Marce-
lo Benito Córdova, pre-
sidente Rotary Club San
Felipe.

Por su parte, Ricardo
Salazar Cabrera, director

Rotary Club dona completo set de cortinas a Maternidad del San Camilo

Un completo set de cortinas roller día-noche para el servicio de Maternidad del Hospital San
Camilo donó el Rotary Club de San Felipe.

• Ayuda permitirá cubrir todas las salas,
disminuyendo el calor y hermoseando las
habitaciones.-

Una nueva e importan-
te donación al Hospital San
Camilo acaba de realizar el
Rotary Club de San Felipe,
luego de entregar un com-
pleto set de cortinas roller
día-noche para el servicio de
Maternidad.

Lo anterior era una pro-
mesa ofrecida por el mismo
Rotary en una donación an-
terior que habían realizado
al servicio, consistente en
glucómetros que se facili-
tan a las mujeres embara-
zadas con diabetes gesta-
cional, por lo que con esta
entrega, nuevamente cum-
plen sus compromisos de
apoyar al servicio público y
a través de éste, a la comu-

del Hospital San Camilo,
agradeció el gesto, destacan-
do el rol social que ha man-
tenido el Rotary Club de San
Felipe con la institución.

«Agradecemos a esta
directiva por su constan-
te compromiso con nues-
tros usuarios, quienes
pueden ver una ayuda di-
recta de parte de esta no-
ble institución, esta vez en
el beneficio de hacer de
las salas de hospitaliza-
ción de maternidad un lu-
gar más acogedor y con-
fortable».

La autoridad se compro-
metió a coordinar la insta-
lación de todos los sets con
la mayor celeridad posible,
para que puedan ser utiliza-
dos a la brevedad en bene-
ficio de todas las usuarias
del servicio.

REZA
Nueve Avemarías durante nueve
días seguidos. Pide tres deseos,
uno de negocios y dos
imposibles; al noveno día publica
este aviso y tus deseos se
cumplirán aunque no lo creas.

A.S.
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EXTRACTO NOTIFICACION

RIT : C-157-2021 GUERRA/OLGUÍN F. Ing.: 23/02/2021
RUC: 21- 2-2215226-4 Proc.: Ordinario Forma Inicio: Demanda

Juzgado de Familia de San Felipe, en causa RIT C-157-2021,
respecto del niño ENOC ISAIAS OLGUÍN TRONCOSO, nacido
el 31 de mayo de 2018, hijo de doña ANGELI TERESITA
TRONCOSO TRONCOSO y de don ABRAHAM ENOC OLGUÍN
GALLARDO.

Por resoluciones de fecha 16 y 19 de noviembre de 2021, se
ordena notificar a doña ANGELI TERESITA TRONCOSO
TRONCOSO R.U.N.: 16.077.120-8, de la resolución de
audiencia preparatoria de fecha 26 de agosto de 2021, la
resolución de folio 90 y la presente resolución, mediante
notificación por avisos. Lo anterior, de conformidad a lo prescrito
el artículo 27 de la Ley 19.968, en relación al artículo 54 del
Código de Procedimiento Civil.

Doña ANGELI TERESITA TRONCOSO TRONCOSO debe
comparecer a la audiencia de juicio a prestar declaración de
parte, bajo apercibimiento del artículo 52 de la ley 19.968.

Se ha ordenado citar a las partse a AUDIENCIA DE JUICIO
PARA ELDÍA 13 DE ENERO DE 2022 A LAS 10:00 HORAS EN
SALA UNO del Juzgado de Familia de San Felipe.

La audiencia decretada procedentemente se realizará a través
de VIDEOCONFERENCIA, para lo cual las partes deberán
conectarse a a la siguiente ID:

ID: SALA UNO: HTTPS://ZOOM.US/J/4902469833

Se cita a las partes conforme a lo prescrito por los artículos 21,
52 y 59 de la ley 19.968.

SAN FELIPE, A VEINTIDÓS DE NOVIEMBRE DE DOS MIL
VEINTIUNO.

JOSE ANTONIO GONZALEZ GUERRERO
MINISTRO DE FE

JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE

EXTRACTO

Por resolución de fecha 07 de Diciembre del 2021, en los au-
tos Rol V-215-2021, del 1º Juzgado de Letras de San Felipe,
se concedió la posesión efectiva de la herencia testada que-
dada al fallecimiento de doña Ana del Carmen León Sepúlve-
da, a doña Ximena del Rosario León Sepúlveda, en su cali-
dad de heredera de los bienes de la causante, según testa-
mento otorgado ante el Notario público de San Felipe, don
Jaime Polloni Contardo, con fecha 20 de Enero del 2011. Sin
perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho. Se or-
denó protocolizar el inventario simple y practicar las publica-
ciones legales.                                                                    15/3

EXTRACTO

Por resolución de fecha 07 de Diciembre del 2021, en los au-
tos Rol V-224-2021, del 1º Juzgado de Letras de San Felipe,
se concedio la posesión efectiva de la herencia testada que-
dada al fallecimiento de don Jaime Miguel Alfaro Alfaro, a don
Miguel Ignacio Alfaro Flores y a doña María Verónica Alfaro
Meneses, en su calidad de herederos de los bienes del cau-
sante, según testamento otorgado ante el Notario público de
San Felipe, don Alejandro Sepúlveda Valenzuela, con fecha
15 de Julio del 2009. Sin perjuicio de otros herederos de igual
o mejor derecho. Se ordeno protocolizar el inventario simple y
practicar las publicaciones legales.                                   15/3

CITACIÓN

 Se cita a Asamblea General Ordinaria de Socio de la Corpora-
ción Club Aéreo de Los Andes a celebrarse el día 29 de diciem-
bre del año 2021, a las 19:30 horas, para efectuar las eleccio-
nes de Directorio, a realizar en su sede social ubicada en Calle
San Rafael nº 5000, Comuna de Los Andes.

                                                                     La Directiva.

CORPORACIÓN CLUB AÉREO DE LOS ANDES

REPUBLICA   DE CHILE
REGION DE VALPARAISO
I. MUNICIPALIDAD DE PANQUEHUE
DEPARTAMENTO DE RRHH

    I.MUNICIPALIDAD DE PANQUEHUE

De acuerdo a lo dispuesto en el artículo 17° de la Ley N° 18.883, que fija el Estatuto Admi-
nistrativo para funcionarios municipales, comunico que este Municipio a dispuesto llamar a
Concurso Público, para proveer el siguiente cargo.

IDENTIFICACIÓN DE LAS VACANTES:

N° CARGO GRADO DEPARTAMENTO JORNADA
01 Auxiliar de Aseo 18 Secretaria Municipal 44 horas

Las bases podrán ser descargadas en la página web de la I. Municipalidad de Panquehue:
www.impanquehue.cl., como asimismo pueden ser solicitadas en los horarios de 08:30 a
13:00 horas, en la Oficina de Partes o en Unidad de RR.HH de la I.Municipalidad de Pan-
quehue, ubicada en Troncal N° 1166; La recepcion de antecedentes sera hasta el dia 21 de
Diciembre 2021.

Escuela Básica El Sauce de Los Andes:

Academia de Astronomía y Ciencias cierra año
con grandes logros nacionales e internacionales

El estudiante Nicolás Urra Valenzuela, ganador del Foro Inter-
nacional en educación básica, junto al profesor encargado de
la Academia de Ciencias y Astronomía de la Escuela El Sau-
ce, Carlos Montenegro.

• Siguen las buenas noticias en la Escuela
El Sauce. Ahora en el mes de diciembre
resultaron ganadores del 12º Foro Interna-
cional de Ciencias y Tecnología desarro-
llado en Santa Rosa, Argentina, obtenien-
do el primer lugar con el proyecto ‘Rela-
ción Astronómica Incaica en el Valle de
Aconcagua’.

LOS ANDES.- Conti-
nuando con su gran trabajo
en materia de desarrollo y
formación en la alfabetiza-
ción científica de sus estu-
diantes, la escuela El Sauce
de Los Andes viene a cerrar
un año altamente positivo
para el establecimiento edu-
cacional, que logra ganar
dos congresos nacionales de
ciencias en pandilla cientí-
fica con Matilde Monte-
negro y un Foro Interna-
cional en educación básica,
con Nicolás Urra Valen-
zuela.

El estudiante Nicolás
Urra, de octavo básico que
representó al estableci-
miento en dicho certamen,
destacó: «Pese a lo que está

pasando en el país y el
mundo entero, me hubiera
gustado que fuera presen-
cial. Me emociona mucho
representar a mi escuela, a
mi ciudad y a mi país, por-
que nunca pensé que llega-
ría a hacer algo así. Espero
seguir en la senda de la
ciencia y el rescate patri-
monial».

A la vez el estudiante ex-
plica su proyecto que estuvo
basado en visitar los sitios
arqueológicos del valle de
Aconcagua, tales como los
cerros de Las Vizcachas,
Mercachas, Río Colorado,
Pocuro y Paidahuen, anali-
zando aspectos de la cultura
Inca como representación
espiritual andina, arte rupes-

tre, etnoastronomía, cosmo-
gonía andina y visión
geocósmica ancestral, entre
otros, para destacar la im-
portancia de los conocimien-
tos ancestrales. Se monito-
rearon los petroglifos que se
encuentran en el Valle de
Aconcagua y se evidenció si
tienen o no relación con la
etnoastronomía Inca.

Por su parte el profesor
encargado de la Academia
de Ciencias y Astronomía,
Carlos Montenegro, ex-
plica que «el proyecto lleva
5 años aproximadamente
de investigación, donde los
estudiantes y exalumnos
durante estos años reco-
rrieron distintos cerros del
Valle de Aconcagua para
descubrir las imágenes de-
jadas por los antiguos ha-
bitantes que pertenecían a
culturas ancestrales, para
luego -tras la observación
astronómica- ver sus seme-
janzas con las estrellas y
sus constelaciones. El nue-
vo desafío está basado en
buscar más evidencia en los
petroglifos y su interpreta-
ción con los eclipses y tra-
yectoria de planetas. A la
vez, explica que son 10 años
de actividades, esfuerzo, lo-
gros, sacrificios familiares
y de movilidad por la cien-
cia. Hoy puedo decir y  sen-
tirme muy satisfecho y feliz
en este cierre de año, hemos
hecho un trabajo silencioso,
efectivo y con logros muy
importantes para la pro-
vincia de Los Andes y el
valle de Aconcagua en este
año 2021».

Por su parte Lilian Uri-
be, directora de la Escuela
Básica ‘El Sauce’, se mani-
festó muy feliz por la desta-
cada participación de Nico-
lás Urra Valenzuela y del
profesor en este nuevo 12º
Foro Internacional de cien-
cias. «Siempre nos hacemos
altas expectativas con
nuestras participaciones en
este tipo de certámenes, y
una vez más tarea exitosa-
mente cumplida.

«Sentirme parte de
abrir el mundo a nuestros
estudiantes, entregar he-
rramientas para que logren
enfrentar el futuro en for-
ma exitosa. Me da la certe-
za que estas oportunidades
dejan a nuestros niños ávi-
dos de seguir por la senda
del conocimiento y la supe-
ración. El mayor logro en
mi carrera profesional es
comprobar que en educa-

ción pública se puede hacer
un hermoso y significativo
trabajo, logrando provocar

la movilidad social, esa que
solo la educación asegura
lograrla», manifestó.

   ASOCIACIÓN GREMIAL
DE DUEÑOS DE CAMIONES
      DE SAN FELIPE

CITACIÓN

Por orden del Sr. Presidente, tengo el agrado de citar a usted a
Reunión Extraordinaria, según artículo veintiuno de los Estatu-
tos, a efectuarse el día Sábado 18 de Diciembre del 2021, a las
11:00 hrs. en primera y a las 11:30 hrs. en segunda citación, en
el local de "Asoducam A.G.", Avda. Chacabuco Nº 84. Roga-
mos su asistencia y puntualidad.

TABLA
1.- Lectura del Acta Anterior.
2.- Nombramiento de: Comisión electoral y candidatos.
3.- Elección de Directorio.
4.- Varios

HECTOR QUIJANES ALLENDES
SECRETARIO

San Felipe, 13 de Diciembre de 2021
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Municipio no les brinda solución:

Familia no puede ni dormir por miedo a que árbol los aplaste durante la noche

TEMIENDO LO PEOR.- Este canal de regadío minó las raíces del sauce, generando su
caída parcial sobre la casa de estos vecinos.

INDIGNA NAVIDAD.- Don José Suloaga y su pareja Barbari-
ta Guzmán muestran a nuestras cámaras el peligro que los
atormenta.

LA LEY DEL MÍNIMO ESFUERZO.- Hasta los cables de alta
tensión y comunicaciones están a medio caer en la vía pú-
blica, es un abandono de deberes tan claro como el agua.

• Afectados aseguran que administrador
municipal les manifestó que deberían es-
perar al menos un mes deberá con el pe-
sado sauce sobre sus cabezas

José  Suloaga, afectado di-
recto de esta impresentable
situación.

Magaly Silva, madre de don
José, ella también solicita
solución para su familia.

Luego que este lunes un
pesado sauce quedara a
medio caer sobre la vivien-
da ubicada en calle Tocor-
nal 2880, contiguo a Sodi-
mac, y después también que
sus moradores denunciaran
esta situación en Diario El

Trabajo para que el Muni-
cipio se hiciera cargo de qui-

tarlo del lugar, ya que su
base está en propiedad mu-
nicipal, y pese a que el ad-
ministrador municipal pro-
metió acciones a la breve-
dad, la tarde de este jueves
don José Suloaga volvió a
solicitar nuestro espacio
para denunciar que por par-
te de la Municipalidad nin-
guna acción se ha generado,
o sea, continúan ellos dur-
miendo con temor que este
árbol los aplaste, ya que hay
mucho crujido por las no-
ches.

- ¿Cómo está la situa-
ción don José con el
Municipio y el retiro de
este árbol de su casa?

- Nada. Esta semana se
decretó el problema de la
emergencia familiar que
estamos viviendo, hasta el
momento solamente han
venido visitas a tomar fo-
tos. Al otro día vienen otro
par de personas, hacen fo-
tos, pero sin dar una solu-
ción concreta. No hemos
tenido hasta ahora una
respuesta, y en el día de
ayer (miércoles) traté de
contactarme con el núme-
ro de teléfono que el mis-
mo funcionario municipal
me dio, y ninguno tuvo la
decencia de contestar para
darme una respuesta. Mi
mamá se acercó a la muni-
cipalidad, y tengo entendi-
do que el señor Hernán
Herrera le dijo que míni-
mo tenía que esperar 30
días para que me pudieran
solucionar el problema,
porque él tenía que prime-
ro asegurar a sus trabaja-
dores antes que el bienes-
tar de mi familia o de mi
hogar.

SIEMPRE LA MADRE
Doña Magaly Silva,

madre de don José, fue per-
sonalmente al Municipio
para solicitar al administra-
dor una solución, «¿Dónde
se le ocurre al administra-
dor que deberán esperar 30
días?, si están que ni duer-
men en la noche por el mie-
do que va a ceder el techo y
caiga arriba de ellos y los
aplaste. Hay temor, toda la
noche y el nieto menor de
edad que está peligrando,
entonces aquí estoy, espe-
rando al administrador que

HAY QUE DECIRLO.- Es cruel quizás mencionarlo, pero si
este árbol estuviera sobre la vivienda de alguna autoridad,
de seguro el mismo lunes lo habrían retirado.

salga a dar una respuesta».
Diario El Trabajo so-

licitó una respuesta a don
Hernán Herrera sobre esta

situación, pero hasta el cie-
rre de nuestra edición no
hubo respuesta.
Roberto González Short
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Detienen a presidenta de Comité de Vivienda LGTB:

Protestan contra alcaldesa exigiendo respuesta a sus demandas habitacionales
María
Alejandra
López
Barrera,
presiden-
ta comité
vivienda
LGTB.

Al lugar llegó Carabineros una vez que finalizó la manifestación, procediendo a detener a la presidenta del comité.

• Edil aseguró que se realizará una reunión
ampliada y anunció que se evalúan accio-
nes legales contra la presidenta de la agru-
pación por «malos tratos a funcionaros»
que habrían tenido lugar en una reunión
anterior.-

Cerca de las 8:30 de la
mañana de ayer las familias
pertenecientes al comité de
vivienda LGTB de San Feli-
pe, comenzaron a congre-
garse en el sector de la pla-
za cívica de nuestra ciudad,
con el objetivo de realizar
una manifestación pacífica
pidiendo respuestas por sus
demandas de casas.

Fue casi un centenar de
personas las que haciendo
sonar silbatos y con pancar-

tas en mano, se expresaban
pidiendo reunirse con la al-
caldesa Carmen Castillo,
quien a esa hora se encon-
traba en el teatro municipal
desarrollando la jornada de
atención ciudadana.

EXIGEN
EXPLICACIÓN

En este sentido, María
Alejandra López Barre-
ra, presidenta del comité,
señaló que «el día de hoy

(ayer) vinimos a pedir ex-
plicaciones a la alcaldesa
Carmen Castillo sobre la
demora que hay en los ope-
rativos que se van a reali-

zar, que lo hemos solicita-
do para enero, ellos nos
habían adelantado, donde
hay una nómina del 60% de
la gente que queda fuera.

«Nosotros como comité,
somos el comité más gran-
de de Aconcagua, tenemos
340 familias, las cuales 120
familias quedaban afecta-
das, lo que no lo vamos a
permitir», agregó López.

La presidenta del comi-
té advirtió que «hoy día hi-
cimos algo poco para lo que
podemos hacer como comi-
té, no queremos llegar a la
acción de movilizar a toda
nuestra gente. Tiene la
oportunidad la alcaldesa
como autoridad comunal,
tiene la responsabilidad
política de solucionar el
problema habitacional que
afecta a muchas familias
sanfelipeñas».

María Alejandra además
emplazó a los concejales a
hacerse parte de esta pro-
blemática social que afecta
a una parte importante de
familias de nuestra ciudad.
«Creemos que el tema de la
vivienda no es que lo crea-
mos, es un tema de Dere-
chos Humanos, y no se pue-
den seguir violentando. Y
queremos hacer un llama-
do a los concejales que se

pongan a trabajar por el
pueblo, y hoy en día no se
vieron luces de ellos, cree-
mos que también los conce-
jales tienen una responsa-
bilidad política en el tema
de la vivienda, se puede re-
solver con diálogo», indicó.

De la problemática en sí,
la presidenta del comité ex-
plicó que «ellos nos hicieron
unas nóminas de las perso-
nas que pueden postular,
quedaron 120 familias fue-
ra, porque están sobre el
40% (más vulnerable) o no
tienen registro social de
hogares o no tienen núcleo
familiar. Una persona de la
comunidad LGTB, una ma-
dre soltera no puede postu-
lar sin núcleo familiar, en-
tonces aquí hay un impedi-
mento del municipio para
poder trabajar».

Finalmente, López sos-
tuvo que «hay personas que
tienen el 40% más vulnera-
ble y no pueden postular
porque el municipio no ha
actualizado en el sistema

los datos de cada ciudada-
no sanfelipeño. Creemos
que debe haber un cambio
estructural en la oficina del
registro social de hogares».

Cabe destacar que la di-
rigente finalmente fue dete-
nida por personal de Cara-
bineros, aunque se ignora el
motivo de la detención ya
que la supuesta agresión se
habría producido el martes
y no durante los incidentes
de ayer jueves.

ACCIONES LEGALES
Por su parte la alcaldesa

Carmen Castillo relató
que «a la entrada del tea-
tro municipal, donde está-
bamos realizando atención
ciudadana, ingresaron un
grupo de personas muy
preocupadas de la comuni-
dad LGTB+Q que tienen
que ver con el tema de vi-
vienda, manifestando su
preocupación por el hecho
de que se les había informa-
do de que nosotros los ha-
bíamos dejado de lado, en

Parte de las familias del comité de vivienda LGTB irrumpieron en el teatro municipal para
protestar frente a la alcaldesa Carmen Castillo.
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Alcaldesa Carmen Castillo hablando frente a las familias explicando en qué se encuentran
sus situaciones.

esta información para se-
guir avanzando en este trá-
mite tan sensible que es la
vivienda».

La edil, eso sí, explicó
que esta manifestación se
ha tergiversado con otra re-
unión que se sostuvo con la
presidenta del comité de vi-
vienda, pero en otro contex-
to. «En ese contexto noso-
tros aclaramos que esto se
trataba de otro tema, por-
que de hecho con el tema de
la vivienda hubo una re-
unión (martes) con la re-
presentante que es María
del Pilar (María López), que
estuvo con la Dideco para
ver los temas respecto de
cómo seguir avanzando
con todo lo que exige Ser-
viu, porque tiene que pasar
por muchos filtros.

«Así nosotros quisimos

aclarar que lo que sucedió
el día martes fue lo que ga-
tilló que era de vivienda,
pero que tiene que ver con
un tema de subvención del
LGTB+Q en el cual hubo
mal trato hacia nuestros
funcionarios. Esa reunión
del martes consideramos
que fue muy desafortuna-
da, no vamos a aceptar que
traten mal a nuestras per-
sonas, consideramos que es
muy importante el buen
trato», agregó Castillo.

En este sentido, la alcal-
desa aseguró que se evalúa
interponer acciones legales
por los malos tratos que ha-
bría tenido López hacia al-
gunos funcionarios de la
entidad edilicia.

«Muy importante el he-
cho que nosotros indepen-
diente de que, por supuesto

vamos a continuar traba-
jando con la comunidad
por las viviendas, sí esta-
mos evaluando las acciones
legales que vamos a reali-
zar por el hecho de que más
de una vez hemos recibido
mucho daño hacia las per-
sonas que trabajan en este
municipio, consideramos
que eso no se puede repetir,
tenemos que trabajar con
un respeto mutuo, los fun-
cionarios quedaron muy
dolidos por el trato y la ve-
jación que hubo el día mar-
tes», indicó.

Finalmente, Castillo ex-
presó que «nos llamó la
atención que vinieran per-
sonas que tenían que ver
con un tema que es muy
sensible y que estamos tra-
bajando con la comunidad,
por eso hemos ofrecido una

reunión ampliada para
aclarar esta situación y que

no quede duda que estamos
interesados que esto se

vaya desarrollando como
corresponde».

Hospital de Los Andes implementa subespecialidad de radiología intervencional
• Procedimiento presenta ventajas de tiem-
po y costos para el diagnóstico y tratamien-
to de diversas enfermedades.

La Radiología Interven-
cional (RI) es una subespe-
cialidad de la radiología que
se encarga de realizar pro-
cedimientos mínimamente
invasivos, guiados por imá-
genes radiológicas, ecográ-
ficas o de scanner; a fin de
realizar diagnósticos, o bien
tratar algunas enfermeda-
des, en reemplazo de otras
técnicas quirúrgicas más
invasivas.

Durante el presente año
la Dra. Catalina Rodrí-
guez, radióloga del Hospi-
tal San Juan de Dios de Los
Andes (Hosla), realizó una
pasantía de 8 meses en el
Hospital Dr. Hernán Hen-
ríquez Aravena de Temuco,
referente latinoamericano
de la subespecialidad, don-
de aprendió la técnica de RI
para replicarla en el Hosla.

La profesional explicó
que, al tratarse de un pro-

cedimiento mínimamente
invasivo, la RI tiene mu-
chos beneficios para los pa-
cientes, porque están ex-
puestos a menores riesgos,
menos complicaciones post
operatorias y menor tiem-
po de hospitalización. A
modo de ejemplo, la Dra.
Rodríguez explicó que, en
el caso de pacientes con
sospecha de cáncer, es po-
sible obtener muestras
para biopsias con pequeñas
agujas y evitar cirugías más
complejas.

La radióloga indicó tam-
bién que estos procedimien-
tos pueden hacerse de for-
ma ambulatoria o con hos-
pitalizaciones muy breves,
con anestesia local o míni-

ma sedación. Así, un pa-
ciente puede realizarse el
procedimiento en la maña-
na y volver a su domicilio en
la tarde o al día siguiente,
con los conocidos beneficios
que implica estar en la casa.

Si bien la RI tiene am-
plio uso en el diagnóstico y
tratamiento de diversas en-
fermedades, la Dra. Rodrí-
guez indicó que en el Hosla
estos procedimientos ten-
drán mucha utilidad para
los pacientes con diagnósti-
co o sospecha de cáncer, no
sólo para obtener biopsias,
sino también para tratar tu-
mores de manera subcutá-
nea, sin necesidad de ciru-
gía.

Sin duda, el desarrollo

de la Radiología Interven-
cional otorgará mayores al-
ternativas de tratamiento a

los pacientes del Hosla, con
menores riesgos y menos
costos económicos, familia-

res y sociales, asociados a
enfermedades tan comple-
jas como el cáncer.

La Radiología Intervencional (RI) permite realizar procedimientos mínimamente invasivos,
guiados por imágenes radiológicas, ecográficas o de scanner, ya sea para diagnósticos o
tratar algunas enfermedades en reemplazo de otras técnicas quirúrgicas más invasivas.
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Proyecto desarrollado por dos estudiantes de Trabajo Social:

Niños de La Parrasía crean su
propia ‘Mini Junta Vecinal’ y hoy

reparten regalos y golosinas

JUGUETES Y REGALOS.- Ellos son parte de esta ‘Mini Junta Vecinal’, quienes hoy viernes
debutarán en terreno con su primera iniciativa social.

LÍDERES INFANTILES.- Ellos mismos colectan recursos para empacarlos y llevarlos direc-
tamente a los niños de su población.

HOY
REPAR-

TEN.-
Rafaella
Araya y

Santiago
Parada

empacaban
ayer estos

regalos para
los peques

de su barrio.

Jocsan Bustos, estudiante de
Trabajo Social.

Renata Bustos, joven de 16
años de edad y participante
de esta junta vecinal.

Una original iniciativa
en busca de la participación
juvenil en las juntas de ve-
cinos es la que vienen desa-
rrollando dos estudiantes
de la carrera Trabajo Social,
puntualmente en la unidad
vecinal La Parrasía Nº10,
jornadas que convocan des-
de hace semanas a varios
jóvenes y niños del sector
junto a la directora de dicha
junta vecinal, Jenniffer
Díaz Miranda.

Se trata de un espacio
legal del que nadie en nues-
tra comuna había detectado
su existencia, los niños des-
de los catorce años de edad
pueden participar formal-
mente en cualquier junta
vecinal, lo que permitió
arrancar con esta ‘Mini Jun-
ta’ vecinal.

«A mí me encantó esta
iniciativa porque después de
la pandemia los niños que-
dan tan aburridos y ya quie-
ren hacer cosas nuevas, y yo
los veo entusiasmados, me
encantó que ellos quieran
participar y crear su propio
proyecto, ellos mismos sal-
drán este viernes (hoy) dis-
frazados y a regalar dulces
y juguetes, nosotros los
adultos estamos también
apoyándoles en esta inicia-
tiva navideña (…) el Muni-

cipio les donó algunas golo-
sinas y entre los vecinos acá
del sector nos han donado
juguetes y más recursos, la
idea es que ningún niño del
barrio quede fuera, estos
chicos estarán recorriendo
(…) Nosotros no sabíamos
que se podía hacer, no sa-
bíamos que podíamos in-
cluir a los niños, pero gra-
cias a este proyecto que hi-
cieron ellos pudimos saber
que se podía y ahora quere-
mos incluirlos a todos», co-
mentó Jenniffer Díaz a Dia-
rio El Trabajo.

ELLA LA LLEVA
Renata Bustos, joven

de 16 años de edad y parti-
cipante de esta junta veci-
nal, habló con nuestro me-
dio,

«A mí nunca me habían
tomado en cuenta en algu-
na junta vecinal, hasta aho-
ra, con este proyecto pude
dar mi opinión y me hizo
entender que yo también
puedo aportar en algo, lue-
go que este viernes realice-
mos el reparto de juguetes
y golosinas, nos estamos ya
proyectando para 2022 ya
tener delegados ante los
presidentes, la idea es se-
guir con otras iniciativas
acá en la población y lo ha-

remos en coordinación con
la junta vecinal de los adul-
tos, la ideas es irnos prepa-
rando desde jóvenes», co-
mentó Renata.

LA DUPLA SOCIAL
Diario El Trabajo ha-

bló con Javiera Muñoz
Miranda, estudiante de
Trabajo Social del AIEP,
«este es un proyecto de in-
tervención social y un pro-
yecto de intervención social
que nace desde la necesidad
de saber cuál es la partici-
pación social, el niño y ado-
lescente como parte activa
de una junta vecinal, pues
como se ha visto, los niños
no participan activamente,
sin embargo legalmente los
niños desde los catorce
años pueden ser socios de la
junta de vecinos, nosotros
consideramos que pueden
dar su opinión y pueden ser
parte de las decisiones que
se toman, debiesen ser con-
siderados. Desde ahí nace el
proyecto y se levanta la
idea de que ellos puedan
organizar las actividades
que se hacen, opinar sobre
los recursos que debiesen
tener, sobre las implemen-
taciones que quieren desa-
rrollar», dijo la estudiante.

También Jocsan Bus-
tos, estudiante de Trabajo
Social, nos comentó que
«yo llegué acá a los doce
años de edad al barrio, soy
criado acá, y estudiando
esta carrera me di cuenta
que hay cosas que hay que
cambiar, que la participa-
ción juvenil es súper im-
portante, que los niños
pueden ser parte de la jun-
ta de vecinos. Nuestra in-
tención también es que esto

Directora de dicha junta ve-
cinal Parrasía Nº10, Jenniffer
Díaz Miranda.

Javiera Muñoz Miranda, es-
tudiante de Trabajo Social del
AIEP.

perdure en el tiempo por su
impacto, ya nosotros esta-
mos terminando la tesis
este mes, ellos ya van a
quedar solos, ellos ya pue-
den participar de la junta
de vecinos, también hay
muchas cosas que ellos
también pueden postular,
hay viajes, hay diferentes
proyectos y esa es nuestra
intención, y eso es lo que
buscamos en el fondo, que
genere un impacto y que
las juntas de vecinos se

motiven a incluir a los ni-
ños en todas las activida-

des», detalló Bustos.
Roberto González Short
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Acusado de presunto abuso sexual:

Hombre de 50 años se habría suicidado al ser ‘funado’ en redes sociales

Hasta el servicio de urgencia de San Felipe fue trasladado el hombre que habría intentado
suicidarse tras ser ‘funado’ en redes sociales, sin que siquiera existiera una denuncia o in-
vestigación en su contra. (Archivo)

• Fiscalía local descarta investigación por
supuesto delito sexual contra hombre que
se habría lanzado al paso de camión.-

Es increíble el efecto
que puede causar en una
persona una ‘funa’ en redes
sociales. Hoy precisamen-
te se va a cumplir en la
práctica una semana desde
que un hombre que habría
sido ‘funado’ en redes so-
ciales por un presunto de-
lito sexual, se habría lanza-
do al paso de un camión
con la intención de quitar-
se la vida. Algo que lamen-
tablemente ocurrió des-
pués de tres horas de aten-
ción médica.

Se trataba de un hombre
de 50 años, identificado
como Juan Guerra, quien
estaba siendo acusado de un
abuso contra una persona
del lugar donde ocurre el
incidente.

SIAT EN EL LUGAR
En el lugar, por tratar-

se hasta ese momento de
un accidente de tránsito,
debió concurrir personal
de la SIAT de Carabineros,
a cargo en este caso del te-
niente Maximiliano Mu-
ñoz, quien dijo pública-
mente que fue a investigar
el día viernes «cerca de las
nueve, diez de la noche, si

mal no recuerdo, y efecti-
vamente era al inicio del
tramo de la ruta vieja de
Panquehue que se le llama
allá, es que unas personas
se encontraban en un pa-
radero ahí próximo al lu-
gar. Escarmentada por
las redes sociales como lo
llaman de forma burda,
que lo habían ‘funado’,
dentro de las hipótesis se
baraja que él haya queri-
do atentar contra su vida,
pero eso también a lo lar-
go de la investigación va-
mos a poder establecer si
hubo una intención o no,
pero lo que está claro es
que el peatón efectiva-
mente cruza esta calzada,
desconociendo la inten-
ción, pero al cruzar obs-
truye la normal circula-
ción a un camión que iba
circulando a muy baja ve-
locidad por ese sector, ge-
nerándose el accidente y a
posterior el fallecimiento
de este peatón», señaló el
oficial.

- La hipótesis que se
maneja es que esta per-
sona, producto de ha-
ber sido ‘funado’ en re-
des sociales por la pre-
sunta comisión de un
delito de connotación
sexual, ¿él se lanza al
camión en el fondo?

- Sí, efectivamente como
usted lo dice, él efectúa el
cruce, se mantiene una hi-
pótesis que haya querido
atentar contra su vida, pero
eso hasta que no se establez-
ca con elementos más fuer-
tes con redes sociales, con
algunas declaraciones de
sus familiares, vamos a po-
der establecer si tuvo la in-
tención o no, pero cruza por
un lugar que no correspon-
de para un peatón, eso es
indudable que es así, que la
responsabilidad está del
peatón por sobre el conduc-
tor.

Eso era lo que dijo en su
momento Carabineros, ba-
sándose en lo que pudo ave-
riguar en el lugar.

NO HABÍA
INVESTIGACIÓN

En tanto desde la Fisca-
lía Local de San Felipe emi-
tieron el siguiente comuni-
cado, descartando que exis-
tiera alguna investigación
por delito de connotación
sexual contra este hombre
de 50 años:

«La Fiscalía Local de
San Felipe, en atención a

las consultas realizadas,
informa lo siguiente:

«El Ministerio Público
inició investigación por
atropello con resultado de
muerte respecto a la víc-
tima, Juan Guerra. De
acuerdo a las primeras
diligencias se pudo esta-
blecer la responsabilidad
del peatón en el hecho y se
están trabajando varias

hipótesis en la investiga-
ción, entre ellas el suici-
dio.

«Respecto a denuncias
relacionadas con delitos de
significación sexual, a la
fecha el Ministerio Público
no tenía ningún anteceden-
te respecto a la víctima,
como tampoco investiga-
ciones en curso en su con-
tra».

Carabineros de Llay Llay:

Detienen a conductor por darse a la fuga y portar droga y pistola de balines

Esta es la droga y la pistola incautada por Carabineros de
Llay Llay.

Funcionarios de Carabi-
neros de la Subcomisaría
de Llay Llay detuvieron a
un conductor que no se de-
tuvo ante un control vehi-
cular, a quien se le incautó
droga y una pistola de fan-
tasía.

Según el capitán de Ca-
rabineros y subcomisario de
Llay Llay, Rafael Ramí-
rez Vallejos, la detención
de esta persona se produjo

este día miércoles durante
una  ronda masiva i extraor-
dinaria de impacto, cuyo
principal objetivo era po-
tenciar los servicios por la
‘Navidad Segura’ de Carabi-
neros y los servicios norma-
les de la subcomisaría.

En este sentido es que a
eso de las 18:00 horas
aproximadamente, personal
de Carabineros intentó rea-
lizar un control vehicular a

un automóvil que no se ha-
bía detenido ante una señal
de semáforo en rojo, pero su
conductor, al ver la presen-
cia policial, se da a la fuga del
lugar a alta velocidad con
grave peligro de accidente
con distintos vehículos.

Debido a lo anterior per-
sonal de Carabineros man-
tiene un seguimiento a dis-
tancia de este vehículo, cuyo
conductor, a unas cuadras

del lugar donde inició su
fuga, pierde el control del
vehículo impactando de
frente a otro que se encon-
traba estacionado.

Ambos vehículos resul-
taron con daños de consi-
deración, mientras el con-
ductor, a pesar de resultar
lesionado, dentro de todo
se da a la fuga, sin embar-
go personal de Carabine-
ros logra finalmente dete-
nerlo.

Con la detención «se
logra incautar desde el in-
terior del vehículo un ar-
mamento, tipo pistola de
balines de fantasía, y a su
vez este sujeto en su huida
lanza a la vía pública una
bolsa con diferentes pape-
lillos en su interior y ma-
rihuana que mantenía en
el interior de esta bolsa.
Por lo cual es detenido y
hoy día (ayer) es ingresa-
do al Juzgado de Garan-
tía para el control de de-
tención respectivo», indi-
có el capitán Rafael Ramí-
rez Vallejos.
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Trasandino quiere dar la vuelta olímpica fuera de casa

Aquí Está Tu Equipo
Las series correspondientes a los Viejos Tercios de los clubes de Putaendo,

O’Higgins de Las Coimas y los Dos Amigos, serán los protagonistas de este viernes
en la sección exclusiva e inclusiva para todos los deportistas del valle del Aconcagua.

Luego de un tiempo más bien extenso en que la Pandemia del Covid 19 impidió
que las páginas del principal medio escrito de la Región Cordillera pudieran mos-
trar a elencos de fútbol y otras disciplinas deportivas, lentamente se va produciendo
un reintegro, por lo que esta vez y nuevamente gracias al certero lente de Roberto
Valdivia, nuestros lectores podrán conocer a estas dos oncenas del balompié pu-
taendino.

Benjamín Fuentes es campeón
del Futsal chileno

Equipo Sénior del club Dos Amigos.-

Cuadro Sénior del O’Higgins de Las Coimas.

Este sábado Trasandino podría poner a fin a su larga estadía en la Tercera División.

El partido más impor-
tante del último tiempo es
el que mañana sostendrá
Trasandino de Los Andes,
cuando deba enfrentar
como forastero a Provincial
Ranco, en un duelo trasce-
dente ya que si lo llega a ga-
nar se habrá consagrado
como campeón de la Terce-
ra División A.

El pleito que tendrá lu-
gar en el estadio Carlos
Vogel, es a todas luces
atractivo, porque los andi-
nos tendrán como segunda

chance asegurar el ascenso
a la serie de bronce del ba-
lompié profesional chileno,
que es el máximo objetivo
que se había puesto para la
actual temporada el conjun-
to adiestrado por Luis Pérez
Franco. Para asegurar su
ingreso a la Segunda Divi-
sión, ‘El Tra’ solo necesita
empatar ante Ranco, en lo
que, si se mira con deten-
ción, es el resultado ideal, a
raíz que la idea es festejar y
dar la vuelta olímpica en la
fecha siguiente cuando en el

estadio Regional reciban al
Real San Joaquín.
Programación fecha 5ª
Sábado 18 de
diciembre

18:00 horas: Provincial
Ranco – Trasandino

Libre: Real San Joaquín

Tabla de Posiciones
Lugar Ptos.
Trasandino 6
Provincial Ranco 3
Real San Joaquín 0

NR: Suben los dos pri-
meros

Aunque el titulo 2021
del Futsal nacional por par-
te del equipo de la Univer-
sidad de Chile pueda pare-
cer lejano para la amplia
zona del valle de Aconca-
gua, el éxito del conjunto
azul salpica directamente a
la ciudad de San Felipe por-
que uno de los jugadores
fundamentales en la cam-
paña de los universitarios
fue el joven Benjamín
Fuentes, quien en la actua-
lidad es uno de los arqueros
más cotizados en el fútbol
de salón.

El formado en las series
inferiores de Unión San Fe-
lipe está pasando por un
gran momento profesional,
lo que le ha permitido pro-
gresar mucho en esa disci-
plina deportiva, tanto que es
seleccionado chileno y tam-
bién figura del campeón
chileno.

En la actualidad ‘El
Benja’ combina su pasión
deportiva con sus estudios
profesionales (Licenciatura
en Educación Física) que
están muy cerca de finalizar.
El cuidatubos también co-

mienza a mirar de reojo la
posibilidad de salir al ex-
tranjero e integrarse a una
liga más profesional, cosa
que no le quita el sueño pero
que igual le seduce a raíz
que en los países en el que
Futsal está más desarrolla-
do, los sueldos son atracti-
vos.

Durante la fase final del
torneo 2021 de la ANFP, la
U venció en las semifinales
a Everton por 4 goles a 0,
mientras que en la final su-
peró por 4 tantos a 2 a De-
portes Recoleta. En ambos
duelos el sanfelipeño fue
determinante para el éxito
del cuadro azul.

Benjamín Zúñiga durante la gran final frente a Recoleta.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Más cautela con sus sentimientos,
en especial cuando anda rondando alguien
que tal vez no los tenga. SALUD: Evite salir
de carrete y gastar esas energías que le fal-
tarán a fin de año. DINERO: Evite problemas
económicos para los días que quedan de este
año. COLOR: Rojo. NÚMERO: 4.

AMOR: Es bueno que se tome el tiempo de
conocerse a sí mismo/a. SALUD: Centre su
esfuerzo en cuidarse para así poder recupe-
rar su salud a como la tenía antes. DINERO:
No siempre un cambio de trabajo es bueno,
tenga más cuidado con algunas propuestas.
COLOR: Calipso. NÚMERO: 13.

AMOR: No descarte a nadie cuando se trata
del amor, a veces la persona menos imagi-
nada puede terminar dándonos una gran sor-
presa. SALUD: Las corrientes de aire pue-
den desestabilizar su condición de salud.
DINERO: A toda costa evite los préstamos.
COLOR: Lila. NÚMERO: 7.

AMOR: Usa esa sabiduría que le ha dado la
vida para así darse cuenta quien es una per-
sona de fiar. SALUD: Por favor evite condu-
cir su vehículo cuando ha consumido alco-
hol. DINERO: No olvide que debe cumplir sus
tareas y compromisos que ha hecho. CO-
LOR: Verde. NÚMERO: 1.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Continúe con su vida y no se angus-
tie por nada, a veces ocurren malos entendi-
dos en las relaciones de pareja. SALUD:
Cuidado con esas molestias cervicales. DI-
NERO: No niegue ayuda si tiene la posibili-
dad de hacerlo, la vida premia esos actos.
COLOR: Fucsia. NÚMERO: 2.

AMOR: Los detalles siempre han sido impor-
tantes en las relaciones afectivas y especial-
mente cuando estas están iniciando. SALUD:
Ojo con los cambios de temperatura antes
que comience el verano. DINERO: Cuidado
con estar recurriendo a muchos créditos.
COLOR: Violeta. NÚMERO: 6.

AMOR: Cuidado con acrecentar la distancia
con esa persona por estar cometiendo los
mismos errores de antes. SALUD: Cuidado
con que su vida sea inundada por un vicio.
DINERO: Capacítese, entienda que es la
mejor inversión que puede realizar. COLOR:
Gris. NÚMERO: 8.

AMOR: Siempre es bueno revisar las cosas
para ver que se puede mejorar. Eso no solo
en las cosas de pareja, también en las amis-
tades. SALUD: Dolores al pecho, pero no se
asuste. Puede ser algo simple, solo necesi-
ta ver su médico. DINERO: Es hora de usar
su intelecto. COLOR: Azul. NÚMERO: 9.

AMOR: Abra un poquito más su corazón
para darle cabida al afecto que quiere en-
tregarle esa nueva persona en su vida.
SALUD: Ponga más atención a esas alzas
de presión. No se arriesgue. DINERO: Dese
cuenta los méritos que tiene, no los des-
aproveche. COLOR: Blanco. NÚMERO: 21.

AMOR: No hay pecado en reconocer las fal-
tas y hacer lo humanamente posible por hacer
las cosas de una mejor manera. SALUD: Las
tenciones están afectando más de la cuenta.
DINERO: Entienda que llegó fin de año y con
mayor razón debe ser responsable con sus fi-
nanzas. COLOR: Salmón. NÚMERO: 5.

AMOR: Puede terminar ensuciando su re-
lación actual si sigue insistiendo con mirar
hacia el pasado. SALUD: No deje de lado
los temas de salud dental. DINERO: Sea
más ordenado/a esta última quincena del
año, no complique tanto su fin de mes.
COLOR: Amarillo. NÚMERO: 10.

AMOR: Tenga cuidado con confundir un
poco las cosas entre ustedes. SALUD: Es
de vital importancia para su salud que en
algunas ocasiones salga a relajarse y a re-
cuperar energías con amistades. DINERO:
Planificar no es una pérdida de tiempo.
COLOR: Café. NÚMERO: 3.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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‘Total Motors’ ofrece también servicio técnico completo:

Scooter y motocicletas eléctricas ya son tendencia en Aconcagua

CERO CONTAMINANTES.- A solicitud de Diario El Trabajo funcionarios de Total Motors nos
mostraron varias unidades de estas motos eléctricas.

NO MÁS HUMO EN LAS CALLES.- Esta empresa cuenta con varios modelos y tamaños, y atienden de lunes a viernes, de
10 de la mañana a 7 de la tarde en Traslaviña 145, entre la calle Santo Domingo y Carlos Condell.

SERVICIO TÉCNICO.- El tercer eje principal en Total Mo-
tors, es que cuenta con servicio técnico para las motos eléc-
tricas. Aquí vemos a Pedro Muñoz reparando una pieza.

Claudio González de Total
Motors San Felipe, habló con
Diario El Trabajo.

Para nadie es un secreto
que nuestro planeta sigue
soportando desde hace dé-
cadas todos los embates que
la raza humana le propina,
los océanos, bosques, ríos y
naturaleza en general ape-
nas se mantienen funcio-
nando, pero sabemos que
esto no será por muchos
años más, y si hablamos de
la realidad urbana, también
el escenario sigue siendo
pésimo, la contaminación
es altísima y estamos lle-
gando casi al punto de No
Retorno.

Ante esta realidad y bus-
cando seguir adelante con
servicios y productos no
contaminantes, es que hace
pocos meses se instaló en el

centro de San Felipe una
empresa que importa y ven-
de motocicletas eléctricas,
se trata de Total Motors
San Felipe, local comer-
cial ubicado en Traslaviña
145, entre la calle Santo
Domingo y Carlos Condell.

EJES PRINCIPALES
Tal emprendimiento co-

mercial nos llamó la aten-
ción, pues también esta em-
presa brinda servicio técni-
co para reparación de las
mismas motocicletas y bici-
motos eléctricas, por ello
hablamos la tarde de este
jueves con Claudio Gon-
zález, encargado del centro
de ventas.

«Como primer eje
principal de nuestra em-
presa, puedo señalar que
cuando se abre esta tien-
da en 2021, lo hicimos con
la tecnología de ‘última
Generación’, son motoci-
cletas eléctricas con bate-
rías de ciclo profundo y el
litio también para almace-
nar la carga y por ende
puedes moverte a través
de la electromovilidad. Lo
que se busca en este eje
principal es evitar la con-
taminación, llegar a la
huella de carbono cero al
momento de circular, por-
que no tiene combustión,

no emite gases contami-
nantes, no emite ese C02.
El segundo aspecto, y no
por eso menos importan-
te, el ahorro que tú tienes
al moverte en un vehículo
eléctrico, porque obvia-
mente no cambias aceite,
no hay fricción de piezas,
no hay mantenciones aso-
ciadas, no echas combus-
tible, no echas bencina,
entonces el ahorro es muy
grande en relación a mo-
verte en un vehículo o en
una moto bencinera, y lo
otro es que en el caso que
una persona que necesita
moverse, así como está el
tránsito, en una moto eléc-
trica o en un scooter, en
cualquier parte de la ciu-
dad puede estacionarse»,
comentó González.

- ¿Hay servicio técni-
co para esta nueva tec-
nología acá en San Feli-
pe?

- Sí, y ese es nuestro ter-
cer eje principal en Total
Motors, que nosotros tene-
mos servicio técnico de las
motos eléctricas. Ya tene-
mos la capacidad de arre-
glarlas o repararlas, dar
mantenciones, preventivas
y cambio de piezas. Repara-
ciones que en la zona nadie
realiza. Reparamos motoci-
cletas aunque no las hayan
comprado acá, pero eso sí,
le damos preferencia a
nuestros clientes.

- ¿Cómo están los
precios de estas motoci-
cletas eléctricas?

- Nosotros tenemos des-
de el scooter, el monopatín
que va desde los $270.000.
Lo más básico, hasta pode-
mos llegar hasta
$1.290.000 con una batería
de litio. Cabe destacar tam-
bién que todas están o la
gran mayoría de los produc-
tos están homologados, o
sea, que usted puede in-
cluirlo como corresponde,
sacar revisión técnica y an-
dar con toda la ley de los
vehículos motorizados den-
tro de la ciudad.

- ¿Estas motocicletas
son una moda o una so-

lución permanente al
problema de contami-
nación global?

- Es una tendencia
mundial, una necesidad
del planeta. Pero es tam-
bién una solución al pro-
blema global que tenemos,
por eso las grandes marcas
alrededor del mundo, casi
todas, se han proyectado
de aquí al 2030 dejar de
fabricar vehículos de com-
bustión; ahora, eso obvia-
mente hay que verlo, por-
que está en el papel, pero
hay que ver si es que se
produce, pero sigue siendo

una tendencia mundial.
Hay países donde ya la
electromovilidad está ins-
talada como un medio de
transporte válido y recu-
rrente, donde el Estado fi-
nancia a quien se compró
un equipo eléctrico, por to-
das las ventajas que tiene.

- ¿Horarios de aten-
ción al público?

- Atendemos de lunes a
viernes, de 10 de la maña-
na a 7 de la tarde y even-
tualmente a veces los sába-
dos, más que nada lunes a
viernes.
Roberto González Short


